
PROTOKOLL 
2. o. Sitzung des Fakultätsrates Chemie vom 06. Dezember 2018 

 
Beginn: 14:00 Uhr 
 
Anwesende Mitglieder des Fakultätsrats: 
 
Behrens, M., Prof. Dr. Gäste: 
Epple, M., Prof. Dr. Barcikowski, S., Prof. Dr. 
Giese, M., Jun.-Prof. Dr. Jansen, G., Prof. Dr. 
Mayer, Ch., Prof. Dr. Spohr, E., Prof. Dr. 
Schmidt, T., Prof. Dr. Kuczkowski, A., Dr. 
Schulz, S., Prof. Dr. Hetzel, L. 
Ulbricht, M., Prof. Dr.  
 Entschuldigt: 
Meyer-Zaika, W., Dr. Ropohl, M., Prof. Dr. 
Seifert, M., Dr. Schlücker, S., Prof. Dr. 
 Walpuski, M., Prof. Dr. 
Fanke, N.-J. Falchi, K. 
Starke, J. Verheggen, E. 
Waasmann, L. Schütze, T. 
  
Anwesende Mitglieder des Dekanats: Protokollführerin: 
Gutmann, J., Prof. Dr. Marreck, M. 
 
 
TOP   1: Regularien 
 
Der Studiendekan Prof. Gutmann begrüßt die Fakultätsratsmitglieder zur 2. o. Sitzung des 
Fakultätsrates. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Rat beschlussfähig 
ist. Die Tagesordnung wurde vorab per E-Mail versandt. Die Tagesordnung wird einstimmig 
beschlossen. 
 
 
TOP   2: Bericht des Studiendekans 
 

 Auf der letzten Dekanerunde spricht der Rektor sich für eine 100% Bezahlung von 
Promovierenden aus. (s. hierzu: https://www.waz.de/politik/landespolitik/rektor-fordert-mehr-
karriere-sicherheit-fuer-junge-forscherrektor-fordert-mehr-karriere-sicherheit-fuer-junge-
forscherrektor-fordert-mehr-karriere-sicherheit-fuer-junge-forscher-id215814633.html) 

Dieser Vorschlag wurde von Hr. Radtke ohne Konsensbildung im Vorfeld kommuniziert, 
was starke Reaktionen ausgelöst hat. Im Moment wird auf Dekanats-Ebene an einer 
gemeinsamen Antwort gearbeitet, die klarmacht, warum wir eine pauschale Vergabe von 
100% Stellen für wenig praktikabel und zielführend halten. 

 Das Ministerium für Kultur und Wissenschaft des Landes NRW hat den Vorlesungsbeginn 
der SoSe 2019 auf den 01.04.2019 verschoben. Das Rektorat hat dazu am 24.10.2018 
beschlossen, die Woche vom 1.4. bis 5.4. zu einer Orientierungswoche zu erklären. 
Dies führt möglicherweise zu Problemen mit dem Umfang der Praktika. Mit Frau Ackeren 
bzw. dem Rektorat wurde abgeklärt, dass die Praktika bereits am 1.4.2019 beginnen 
können (mit den dazugehörigen Veranstaltungen). Seitens des Rektorats wird davon 
ausgegangen, dass die verbleibende Vorlaufzeit genügt, um alle Studierenden zu 
informieren. 
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 Dennis Kirstein (AK Walpuski) und Frau Prof. Karin Stachelscheid haben am 21.11.18 den
Förderpreis Lehrerausbildung Ruhr in der Förderlinie 1 erhalten. Die Preisverleihung fand
beim Stifter der Preise, den Arbeitgeberverbänden Ruhr/Westfalen, in Bochum statt.
(http://www.pse.ruhr-uni-bochum.de/sites/forschung/foerderpreis.php)

 In der Studiendekanerunde wurde über die potentielle Wiedereinführung der Anwesenheits-
pflicht gesprochen. Der Referentenentwurf zur Novellierung des Hochschulgesetzes NRW
sieht eine Streichung des § 64 Abs. 2a und damit eine Abschaffung des Verbots von
Anwesenheitsobliegenheiten vor. Intern wurde im Ansatz diskutiert, wie die Fakultäten dazu
stehen. Die Diskussion ist noch nicht abgeschlossen. Eine Regelung solle aber auf alle Fälle
die Studierenden mit einbinden.

TOP   3: Evaluation Jun.-Prof. Dr. André Gröschel 

Herr Prof. Gutmann berichtet ausführlich über die Arbeit der Evaluationskommission. Der 
Abschlussbericht der Kommission wurde vorab per Mail an die Fakultätsratsmitglieder verteilt. 
Die Evaluationskommission hat auf Basis sowohl des externen als auch des internen Gutachtens 
die Empfehlung ausgesprochen, die Juniorprofessur von Herrn Dr. Gröschel für weitere drei Jahre 
zu verlängern. Nach kurzer Diskussion erfolgt die Abstimmung. 

Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja / Nein / Enthaltung):    11  :  0  :  1 
Die Empfehlung, die Juniorprofessur für weitere drei Jahre zu verlängern, wird mit einer 
Enthaltung beschlossen.  

TOP   4: Honorarprofessur Prof. Dr. Frank Neese 

Herr Prof. Spohr schildert den Werdegang von Herr Prof. Neese. Er ist seit einem Jahr Direktor 
der Abteilung „Molekulare Theorie und Spektroskopie“ am Max-Planck-Institut für 
Kohlenforschung in Mülheim ist einer der weltweit angesehensten Wissenschaftler auf dem 
Gebiet der theoretischen Spektroskopie und gehört mit mehr als 500 Publikationen zu den 1% 
der am häufigsten zitieren Chemikern weltweit. Mit der Verleihung einer Honorarprofessur an 
Herrn Prof. Neese würde die Fakultät im Hinblick auf die Studierendenausbildung im 
Doktorandenbereich und die wissenschaftliche Grundlagenforschung profitieren. 

Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja / Nein / Enthaltung):    12  :  0  :  0 
Die Eröffnung des Verfahrens zur Verleihung einer Honorarprofessur an Herrn Prof. Neese wird 
einstimmig beschlossen. 

Herr Spohr schlägt folgende Gutachter für die externe Begutachtung vor: 
1. Prof. Dr. Angelos Michaelides
Department of Physics and Astronomy, University College London

2. Prof. Dr. Juergen Gauß
Theoretische Chemie, Johannes Gutenberg-Universität Mainz

3. Prof. Dr. Willem Klopper
Institut für Physikalische Chemie, Karlsruher Institut für Technologie
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4. Prof. John F. Stanton 

William R. Kenan Professor of Chemistry Quantum Theory Project, University of Florida 

Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja/ Nein/ Enthaltung): 12 : 0 : 0 
Die Gutachter werden in der vorgeschlagenen Reihenfolge vom Dekan schriftlich gebeten, ein 

Gutachten zur Honorarprofessur des Herrn Prof. Neese anzufertigen. 

TOP 5: Kooptierung Prof. Dr. Malte Behrens 
an die Fakultät für Chemie und Biochemie der RUB 

Die Fakultät der Chemie und Biochemie der RUB hat dem Antrag auf Kooptierung von Prof. 
Behrens einstimmig zugestimmt. Die Fakultät für Chemie der UDE muss lt. gesetzlicher Vorgabe 
ebenfalls einen Beschluss herbeiführen. 

Abstimmungsergebnis (Stimmen: Ja/ Nein/ Enthaltung): 12 : 0 : 0 
Der Kooptierung des Herrn Prof. Dr. Malte Behrens an die RUB wird einstimmig zugestimmt. 

TOP 6: Verschiedenes 

Frau Waasmann berichtet, dass der Fachschaft in letzter Zeit häufiger mitgeteilt wurde, dass 
Praktikumsleiter die Möglichkeit hatten, die Notenspiegel (Transcripts) einzusehen, was aus 
Datenschutzgründen nicht erlaubt ist. Der Studiendekan sagt zu, dies zu recherchieren und 
gegebenenfalls zu untersagen. 

Herr Prof. Barcikowski teilt mit, dass am 16.01.2019 Herr Professor Dr. Doru C. Lupascu vom 
Institut für Materialwissenschaft sich mit einem hochschulöffentlichen Vortrag vorstellen wird, 
da die Kooptierung an die Fakultät für Chemie geplant ist. 

Herr Prof. Spohr berichtet, dass das ZIM eine Neuregelung der Serviceleistungen für die 
Fakultäten plant und regt ein Treffen mit dem Dekanat an, um hierzu eine einheitliche Position 
zu definieren. 

Herr Spohr teilt weiterhin mit, dass nunmehr auch die UDE die Verträge mit Elsevier 
aufgekündigt hat, um an den Verhandlungen eines neuen Rahmenabkommens teilzunehmen. 

Es gibt keine weiteren Anregungen zu Verschiedenes. 

Der Studiendekan bedankt sich bei allen Anwesenden, beendet die 2. o. Fakultätsratssitzung. 

Ende der Sitzung: 14:50 Uhr 
Essen, den 06.12.2018 

Profi . 9n ____ _ 
- Studiendekan -




